



墨東の学び

学校通信④A高卒業式特別号
令和6年3月15日(金)発行
東京都立墨東特別支援学校
校長 田村 康二郎

母校：墨東特別支援学校の卒業生であることを誇りに！

今、全ての学びを修め終えた皆さんに、学業成就の証「卒業証書」を授けました。高等部卒業を祝します。明日から卒業後の生活が始まります。羽ばたきの日に際し、校長より特別授業「墨東学」を贈ります。

1時間目は「日本史」の時間です。

本校の歴史を通して日本の特別支援教育の歩みを学びましょう。1932年/S7、日本で初めての体の不自由な子供のための公立学校「東京市立光明学校」が港区麻布に開校しました。国内で唯一の公立校には全国から希望者が殺到したそうです。その後、世田谷に移転し、現在の光明学園に発展しました。本校を含む23区東部で通える肢体不自由教育校ができるのには、29年の時間を要し、1961/S36に江戸川養護学校（現在の鹿本学園）の開校からです。

この間、我が子を肢体不自由児のための専門教育を行う学校にどうにかして通わせたいと願った親達がありました。1951/S26年頃の光明小中学校の在籍者名簿には千代田区・中央区・台東区・墨田区・江東区に住む小中学生14名が掲載されています。毎日親が背負って満員電車を乗継いで世田谷まで送り迎えしていたとお話も伝わっています。そうした中、小岩に江戸川養護学校が開校してからは、そこにスクールバスで通えるようになったのです。

しかしながら、当時は交通渋滞が凄く、登校が大幅に遅れることが頻繁だったそうです。1時間目からしっかりと学ばせたいと願った保護者達は、この江東地区にも学校があればと願って動かれたそうです。そうした声を聞き、東京都議会議員の皆様をはじめ多くの方が力を尽くしてくださり、1987/S62に念願であった江東地区に本校が開校したのです。今も卒業式に都議会議員等の御来賓の皆様が御臨席くださり、応援してくださるのは、そうした歴史の積み重ねがあるからなのです。

また、病院に入院して病気と闘いながら学ぶ子供たちの教育を先進的に行ってきたのも本校の誇りある歴史です。1991年/H3には、国立がんセンター中央病院での訪問教育を開始し、現在では、分教室だけでなく各病院へ訪問しての教育も担っています。

体の不自由な子供や病気と闘う子供たちの為に、多くの人の熱意で成立した母校の歴史を知りましょう。

2時間目は「建築学」の時間です。

40年近く前の開校時に完成した本校舎設計には、夢のある学校にしようとの思いが込められています。当時、初となる「扇型に張り出したガラス張りのサンルーム」「全開放型の屋上プール」「光あふれるスロープ」、さらに今も地域に響き渡る「おおぞら」と命名されたカリヨンの塔や時計台。

校歌にも歌われるカリヨンの音は、外で遊ぶ子供たちに帰宅を知らせる夕方の時報として、この地で育った方々には大事な思い出だそうです。初代の星川校長先生は、個性豊かな子供たちが入学してくる本校にとって、心を一つにできる「音楽」が大切であるとの信念で、カリヨンなどの音響設備に力を入られたと語られています。夢のある校舎で学んだ思い出はずっと記憶に残ることでしょう。

3時間目は「ホームルーム」の時間です。

卒業後の新世界に飛び込んで夢中で過ごしている中で、急に母校が懐かしく思える時があることでしょう。そうした時、懐かしの校舎で、懐かしの先生方や旧知の友と再会して旧交を温め、近況を伝え合える機会があります。本校では優しい先輩たちが「同窓会カリヨン」を立ち上げて、学校を会場にして生涯学習としての楽しい催しをしています。希望される方には御紹介します。

4時間目は「進路学習」の時間です。

皆さんは多くの人々の愛を受けて大切に生まれ、体力を養い、健康を維持しながら、日々の学びを積み上げ、門出の節目を迎えています。一人一人は誰にも代わることのできない尊い存在です。この学校で同じ志の墨東生と学び合ったこと、多くの人々との絆を得たこと、学校生活で得た知恵と勇気を駆使して、人生の本舞台に登壇してください。そして墨東卒業生であることを一生の誇りとしてください。最後の授業を終わります。祝、卒業！

<祝> 都肢体不自由校長会長表彰が高3生の2名に！

学校生活に前向きにコツコツと地道に取り組んだ高3生2名に都立肢体不自由特別支援学校長会からの表彰状をお渡ししました。本校の誇りです。

⇒「表彰状 ○○様 あなたは学校生活において学習や行事に一生懸命取り組みました。また、積極的にコミュニケーションを取り、人との関わり方の良き模範となりましたので、ここに表彰します。

⇒「表彰状 ●●様 あなたは学習や行事に一生懸命取り組みました。その学習意欲や笑顔で学校生活を楽しむ姿は、良き模範となりましたので、ここに表彰します。

<祝> 検 定 合 格 証 が 届 ぎ ま し た ！

肢部門中学部第3学年生に、英語検定協会から英検3級の合格証が届きましたので、3/12に校長からお渡ししました。

肢部門高等部第3学年生に、日本漢字能力検定協会から漢検4級の合格証が届きましたので、3/13に校長からお渡ししました。

☆おめでとうございます。

校長 田村 康二郎